
平成２９年第３回おいらせ町議会定例会 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ ４人 ） 

 

順 位 議 席 議 員 氏 名 質 問 方 式 

１席 7 番   忠 議員 一問一答方式 

２席 ６番 平野 敏彦 議員 一問一答方式 

３席 2 番 澤上  訓 議員 一問一答方式 

４席 １番 澤上  勝 議員 一問一答方式 



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

１ 

 

順位 １席 議員氏名 7 番   山   忠 質問方式 一問一答方式 

１．町長公約の達成度評価について 

(1) 町長の任期期間も残すところ７ヶ月となったが、公約の達成度を問う。 

   ア．「町民との連携」の達成度は。 

 

   イ．「次代を担う人材育成」の達成度は。 

 

   ウ．「町の基幹産業の振興」の達成度は。 

 

   エ．「人口減少に伴う定住促進（住みよいまちづくり）」の達成度は。 

 

   オ．「安全・安心なまちづくり」の達成度は。 

 

   カ．「健康長寿で青森県一を目指す」の達成度は。 

 

   キ．「住民の満足度を増す行財政改革の実現」の達成度は。 

 

(2) 町政評価委員会制定の考えを問う。 

 

２．第 80 回青森国体と多目的ドームについて 

(1) 2025 年青森県開催の第 80 回国民体育大会に対する町の関わりを問う。 

   ア.競技種目の把握と町のエントリー種目は。 

 

(2) 多目的ドーム建設の進捗状況と完成時期を問う。 

   ア．建設場所と規模は。 

 

   イ．国体開催までに完成するのか。 

 

   ウ．新施設に国体種目を誘致する考えは。 

 

 



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

２ 

 

順位 １席 議員氏名 7 番   山   忠 質問方式 一問一答方式 

３．次年度小学校の英語授業について 

(1)来年度から小学校で英語に関する授業が行われるが、授業時間数捻出の考えを問う。 

 

４．奨学資金について 

(1)町定住促進対策として、定住を条件に無償還の奨学資金制度を制定する考えを問う。 

 

５．県道下田停車場線の歩道について 

(1)段差等整備不良により町民が不利益を受け、特に夜間通学の生徒達の自転車パンク事

故、つまずき転倒による怪我等が発生していると聞くが、対策を問う。 

 

 

  



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

３ 

 

順位 ２席 議員氏名 ６番  平 野 敏 彦 質問方式 一問一答方式 

１．町消防団の再編について 

(1) 百石分団、下田分団をおいらせ町分団に再編しては。 

当町の平成２８年４月１日現在の消防団の組織概要は、本団の下に百石第１～第９

分団と第１０分団は女性消防団員のほか、下田第１分団～第９分団で構成されており

ます。平成１８年合併以来、北部地区にはおいらせ分遣所の設置もあり、地域防災体

制も充実されてきております、分団の再編の考えがないかお伺いいたします。 

 

(2) 再編する際に、現在の分団の区割りを見直す必要があると思いますが、お伺いいた

します。 

 

(3) 消防団員の確保対策は分団にとっても大きな課題となっております。 

町の対策について、お伺いいたします。 

 

(4) 消防団長の待遇改善について、団長交際費を予算化する考えはないか、お伺いいた

します。 

 

２．おいらせ病院の経営状況と病院の運営方針について 

(1) おいらせ病院の２８年度決算では、12,876 千円の損失となり、入院患者数の減と

診療単価の低下によるとあります。入院患者数減の要因について、お伺いいたします。 

 

(2) ２８年度未処分利益剰余金は 10,545 千円となっておりますが、２９年度の決算見

込みについて、お伺いいたします。 

 

(3) 病院運営の方針として、青森県地域医療構想では、機能分化及び連携を推進すると

あるが、おいらせ病院の機能分化及び連携の取組状況について、お伺いいたします。 

 

(4) 病院の移転計画について、議会での答弁で、病院の将来の建て替えに備えた、調査

研究に着手し、基本的な方向性を見出すと答弁されておりますが、現在の進捗状況につ

いてお伺いいたします。 

 



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

４ 

 

順位 ２席 議員氏名 ６番  平 野 敏 彦 質問方式 一問一答方式 

３．町長の出処進退について 

(1) ２９年第１回定例会一般質問で、町政継続の２期目の決意がおありかとお聞きした

ところ、町長は残りの任期を全力で取り組むことのみを考えていると言う答弁でありま

した。議会広報を読んだ町民の方々から、町長の本音が聞きたいと多くの声がありまし

たので、今一度町長の出処進退についてお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

  



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

５ 

 

順位 ３席 議員氏名 ２番  澤 上   訓 質問方式 一問一答方式 

１．多目的ドームについて 

(1) 当初予算に、多目的ドーム整備検討委員会委員報酬並びに整備検討業務委託料を計

上していたが、現在までの進捗状況をお知らせいただきたい。 

   ア．これまで、委員会が何回開催されて、どのような議題で検討されてきているの

か。 

 

   イ．ドーム建設後の運営方法についても、検討されているのか。 

 

(2) 整備検討委員会が描く、多目的ドームの姿はいつまでに決定されるのか。また、今

後のスケジュールについてお伺いしたい。 

 

２．大人の引きこもりについて 

(1) 厚生労働省から、大人の引きこもりについて調査活動の照会がなかったかお伺いし

たい。 

 

(2) 秋田県の藤里町では、引きこもり者のパワーを引き出し町おこしに生かそうと、実

態調査と福祉拠点での取り組みが話題になっている。調査は、18 歳から 55 歳までの

町民 1,293 人の 8.74%にあたる 113 人が、長年仕事に就けない状態で引きこもって

いるという衝撃的な数字が出ている。これは、藤里町だけではなく日本全国にこういっ

た事例が出てきており、当町にもこのような実態があるのではないかと考えるが、この

ことについて、見解をお聞かせ願いたい。 

 

３．旧百石音頭並びに下田ふれあい音頭の今後の活用について 

(1) 合併して 10 年が経過し、新たにおいらせ音頭が制作された。これによって、町民

が心を一つにして、おいらせ町を実感できるキッカケになるものと考えているが、旧町

時代に制作された百石音頭並びに下田ふれあい音頭は、このままお蔵入りとなるのか伺

いたい。 

   ア．百石音頭並びに下田ふれあい音頭制作において、どれだけの財政が投入されて

きたのか。 

 



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

６ 

 

順位 ３席 議員氏名 ２番  澤 上   訓 質問方式 一問一答方式 

   イ．このままお蔵入りということになると、折角旧町で築いた一つの文化が、埋も

れてしまうことになる。継続して、伝えていくことも必要と考えるが、町側の考え

はどうか。 

 

 

  



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

７ 

 

順位 ４席 議員氏名 1 番  澤 上   勝 質問方式 一問一答方式 

１．入札指名審査会について 

(1) 入札指名審査会は、厳粛な中に公平平等に審査されているのか。 

 

(2) 入札指名審査委員は誰がなり、どのように委員会が開催され、どのような基準を持

って指名しているのか。また、特に町外業者の指名はどのような基準で指名しているの

か。 

 

(3) 今後、工事ごとの入札指名にあたり、企業体の指名を実施して、地元企業に受注の

機会を多くして、地場産業の育成を図る考えがないか。 

 

２．職員の資質向上について 

(1) 職員の資質向上のために、どの様な事を実施しているのか。 

 

(2) 人事評価制度で、どの様に職員の資質向上に繋げようとしているのか。 

 

(3) 管理職が管理職として職員の職務内容を把握し、的確に指導育成しているのか。 

 

(4) 町長就任時のスローガンである、「笑顔あふれる元気な町」を実現するためには、あ

いさつ運動を職員が率先して実行しなければならないと考えるが、近年、そのスローガ

ンがスローガン倒れしているように町民からは見える。町長はどうみているのか。 

 

３．給食センター方式に伴う運営について 

(1) 給食センター方式に伴い、給食費の集金方法は、どうなるのか。 

 

(2) 給食センター方式に伴う、米飯等のシステム等はどうかわるのか。 

 

(3) 給食センター方式に伴い、調理室・運搬・配膳等の事故に伴う対応をどう考えてい

るか。 

 

 



平成 29 年第３回定例会 一般質問 

８ 

 

順位 ４席 議員氏名 1 番  澤 上   勝 質問方式 一問一答方式 

４．町道木内々・本町線の拡幅整備について 

(1) 拡幅整備状況と見通しについて示せ。 

 

５．町道間木・百石１号線の歩道整備について 

(1) 歩道整備状況と見通しについて示せ。 

 

 


